

ANUNCIOS Y COMUNICACIONES  
A PRECIOS CONVENCIONALES  
DIRECTOR: F. AZZATI  
No se devuelve los originales aunque se  
de inserten.  
NUMERO SUELTO 5 CENTIMOS

# EL PUEBLO

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

Fundador: V. BLASCO IBANEZ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En Valencia, al mes . . . . . pesetas 1,50  
Fuera, el trimestre . . . . . 4,50  
Extranjero (Unión Postal), trimestre . . . . . 9,00

OFICINAS E IMPRENTA  
D. JUAN DE AUSTRIA, 10  
Teléfono 741

NUMERO SUELTO 5 CENTIMOS

Año XXV.—Num. 9.496

SEGUNDA EDICIÓN

Viernes 26 de Abril de 1918.

Ya llegó y debutará hoy, la artista que constituirá el mayor acontecimiento artístico por su espléndida presentación y riqueza en joyas y vestuario, nueva en Valencia:

## Satanela

Hoy todos al TEATRO MARTI, verlo para creerlo.



### Don Ramón Pons Monzó

Falleció ayer, a las nueve de la noche, en Meliana

A LOS 81 AÑOS DE EDAD

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de S. S. R. I. P.

Sus desconsolados esposa, hijos D. Ramón, doña María y doña Francisca; nietos, hijo político y demás familia.

Participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan asistir a la conducción del cadáver que se verificará hoy, a las cinco de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de la Estación (Meliana), hasta el Cementerio.

### Orina

Las enfermedades que causan la orina son de origen infeccioso, y se manifiestan por la presencia de gérmenes en la orina. Se trata de una enfermedad que puede ser curada con el uso de ciertos medicamentos. Se recomienda consultar a un médico para un diagnóstico preciso.

### Al margen de la farsa

LA AMNISTIA.  
Ya se conoce que el señor Maura preside el Consejo. Su espíritu restrictivo se ha reflejado en la amnistía aprobada ayer en el Senado. Luego de la farsa de la información senatorial, no se ha querido admitir enmienda alguna al proyecto, no obstante haber un general estado de opinión favorable a la inclusión de los delitos de lesa majestad, de los perseguidos a instancia de parte y de las agresiones a la fuerza pública con motivo de huelgas. Para acabar en esto, sobra la información abierta en el Senado. Como sobra también la declaración ministerial hecha en las Cortes por el señor Maura al encargarse del Poder. Dijo aquel día el hombre del vaso y el grifo, que el Gobierno concedería una amnistía más amplia que ninguna otra, como demostró en la Alta Cámara el señor Mataix, las de 1832, 1849, 1868, 1869, 1875 y 1891, fueron mucho más generosas, a pesar de que la evolución política no había modificado aún el concepto jurídico del Derecho en el sentido liberal que ahora tiene. Con razón, el mundo hace observar atinadamente, que este criterio restrictivo del señor Maura puede dañar a las gestiones que efectúa el modo español para obtener el indulto de penas gravísimas en los países beligerantes. Cuando se excluyen de la amnistía los delitos de lesa majestad, los de agresión a la fuerza armada, los perseguidos a instancia de parte y se olvida a los reos del «numancia» y a los condenados por los sucesos de Benagabián y Cenicero, se quita fuerza moral a esas demandas por las que se pretende librar de la última pena a quienes están acusados de alta traición y lesa patria. Y es que, como ha dicho Indalecio Prieto, Maura es un dique de alto cuello erguido, pero con las alas manchadas de barro. Milagro será que a la poste no aparezca el gorbateo sanguinario de 1901.

### LOS BENEFICIOS EXTRAORDINARIOS.

El señor Casset, al que no faltan nunca buenos deseos de ponerse en contacto con la opinión pública y que suele preocuparse de los problemas que afectan a las clases humildes, pidió ayer al Congreso, por medio de una proposición incidental, la reproducción del proyecto del señor Alba sobre los beneficios extraordinarios de la guerra. Tuvo la proposición una doble finalidad: políticamente, el señor Casset, al presentar la proposición, pretendía la división del Gobierno y la esterilidad de su obra, no obstante estar calificado como Gabinete de altura; socialmente, recoger los latidos de la conciencia española, que rodaba más equitativa en nuestro desastrosos sistema tributario. Hubo una escaramuza entre el proponente y los señores Besada y Alba, escaramuza que no convenció a nadie respecto a la bondad de Intenciones del Gobierno, pues, como advirtió oportunamente el señor Pedregal, de ella se dedujo que nada podría hacerse sin la unanimidad de los ministros y, para esa esterilidad, no valía la pena haberse constituido un Gabinete de nuevos hombres-cumbres. En suma: que cuando se araña en la epidemia de este Gobierno llamado nacional, más se ajea la esperanza de que los graves problemas nacionales puedan tener pronta solución.

también para dar un donativo a la familia del obrero que fallece, que se sirva si no de consuelo, sí de ayuda para sobrelevar los apuros del momento.

Esos tres astros coetáneos, que han dado treinta y cinco pesetas para sostenimiento de una huelga, gastarán seguramente varios miles en una noche de orgía, prostituyendo a una desgraciada, hija tal vez de cualquier trabajador sin ocupación, o regularán un excelente donativo a una entidad religiosa, para que lo destine a comprar un manto bordado con oro y adornado de joyas con el cual cubrir un tronco de almonaque ó de encina—también puede ser un trozo de escayola—que simule una de las once mil vírgenes que ocupan las hornacinas de las iglesias. La acción de estos tres toreros debería invitar a la meditación a los obreros que todavía faltos de una cultura que les hiciera comprender su error, se gastan unas pesetas en asistir a las corridas de toros, contribuyen a la ignorancia general y llevan en la memoria, perfectamente clasificados, los nombres, apodos, efemérides, etc., que se relacionan con la tauromaquia, mientras que no han logrado aprender ni mucho menos retener en su memoria, los nombres gloriosos de aquellos de nuestros antecesores que bien en el Arte, en la Ciencia ó en el Trabajo supieron dejar grabadas en las páginas de la historia las huellas de su labor educativa, ideal y revolucionaria.

Como el propósito de este artículo no era otro que el ya realizado, vamos a hacer punto en seguida, no sin antes exhortar a esos obreros a que aludo a que perfeccionen sus sociedades de resistencia, estudien mucho y no olviden que las energías que la nación malgasta en su culto a la tauromaquia son esfuerzos que están reclamando clamorosamente las entidades obreras, como medio eficazísimo de conseguir que todos los que trabajan puedan, lograr cuanto antes que el producto íntegro de su esfuerzo, lo tengan garantizado.

Madrid, 19 IV. 1918.

### Para "El Pueblo"

**CARTAS ESCÉPTICAS (I)**  
VII  
Sabado: Queríamos en que me atumba a la bartola en el Prado. Hacía un sol magnífico. Día de verano. Cenamos temprano, y sospechando que iban a visitarnos los alemanes, hicimos sobremesa extraordinaria. A las once, cansados de esperar, y un poco escépticos, nos acostamos... Me dormí... ¡Bummm! Eran las doce.  
Of perfectamente la explosión, pero no dije nada, temiendo despertar a mi mujer! Pero ésta se había tirado de la cama de un salto.  
—«Ca y est!» ¡Miguel, los gothas!  
—¡Déjalos!  
—¡Levántate!  
—¡Calla un poco! Una, dos... tres... cuatro... cinco... ¿Has oído? Cinco explosiones.  
—¡Vámonos al refugio!

Me levanté dándome a dos mil diablos, porque interrumpí el sueño en aquellos momentos era algo que me enfurecía. Rezoné un tanto, a ver si podía convencer a la familia de que continuáramos en la cama, pero al fin hubo de decidirme. Me levanté. Y vistiéndome estaba cuando se sucedió una serie de explosiones capaces de poner pavor en el ánimo mejor templado. Mi pobre mujer temblaba que daba lástima, yo hacía de trueno corazón, y poco después, bajo un cielo magnífico, me dirigí al refugio. Allí encontramos a los «clientes» habituales. Nochébase uno de que había tomado aquella noche un sudorífico, y estaba en lo mejor de sus efectos cuando tuvo que abandonar el lecho. Las mujeres estaban en ropas de levantar y zapaticas; los hombres de cualquier manera. A las dos dióse el toque de retirada, y cada mochuelo se volvió a su olivo. Eran las dos y media cuando volví a acostarme.

**Domingo:** ¡Bummm! Las siete y cuarto. Ya está ahí el bombardeo en pleno día. Tocaban las sirenas, volaban las campanas, sueñan las cornetas... Hace muchos años que no me he levantado a las siete y cuarto, a pesar de un estupefante despertador que tengo colocado a la cabecera de la cama. Pero el bombardeo es más eficaz. Me levanté, me vistí, almuerzo... ¡Bummm! Cada diez minutos. Voy a la estación en busca del periódico, y apenas veo las titulares creí caer de espaldas. Las bombas que durante todo el sábado habían tenido en jaque a París, no procedían de aeroplanos, sino de un cañón alemán que disparaba a 120 kilómetros de París! ¡Kolossal! ¡Cómo debió regocijarse Julio Verne en la tumba!

**El cañonete!** El hecho de que las bombas no fueran otra cosa que los proyectiles de un cañonete emplazado a 120 kilómetros de París, explicaba la regularidad de los disparos y otras muchas cosas. Pero la gente no quería aceptar la explicación. A uno le parecía demasiado alcañic; a otros no les cabía en la cabeza, y a la mayoría se les atragantaba la especie, porque suponía que el famoso del cañón debiera ser proporcional a su alcance, y se necesitaría una plaza de 100 metros de larga...

Luego, cuando se supo que ese «mons truo» era un insignificante cañonete de 220, que envía el proyectil rayado a una altura de 35 kilómetros, de donde caía casi vertical, mentar sobre París, los mismos escépticos comenzaron a decir que eso no era imposible, porque a partir de cierta altura la resistencia del aire es casi nula, y el proyectil puede navegar casi al infinito...

Yo recuerdo haber leído no sé dónde que el anfitrión de un banquete, para probar que la carrera más frecuentada era la de médico, comenzó a quejarse de un dolor de muelas, y al punto todos y cada uno de los invitados le propusieron un remedio. Así yo nunca creí que hubiese tantos artilleros. Jamás he oído hablar tanto de velocidad inicial, de resistencia del aire, de balística, etcétera, y el último portero se permitía contradecir el parte oficial, afirmando que no se trataba de un cañón de largo alcance, sino de un proyectil con propulsor. Otros sostenían la teoría del «bepdo aéreo», dirigido por medio de las hordas hertzianas. Yo, por mi parte, sostuve que el cañonete en cuestión estaba construido a la manera de un «menno telescopio», y que en el momento del disparo, los diversos tubos de que se componía alargábanse hasta 200 metros, lo que hacía posible que nos despertaran a 120 kilómetros.

De repente, el cañón cayó. Desde las diez de la mañana del domingo, hasta ahora, once y media de la noche del miércoles, estamos tranquilos. Habrán destruido el cañonete? ¿Se habrá roto? ¿Se habrá estro-

peado? ¿O nos preparan una sorpresa de gran concierto?

Las vacaciones de Pascua: Olvidaba decirte que con motivo de las tradicionales vacaciones de Pascua, los trenes no dan abasto a llevar gente lejos de París. Algunas compañías han doblado y triplicado el número de trenes, pero así y todo, es tanto el amor a la campaña entre la gente, que espero va a llegar el domingo sin que hayan terminado de marcharse. Y como la preocupación del confort ocupa el primer lugar en estos tiempos, la mayor parte de los que se van llevan consigo hasta la cama, aunque muchos se ven obligados a dejarla aquí, porque los ferrocarriles, para facilitar el viaje, no admiten más que 50 kilos de equipaje por persona. Este adelanto del verano—que los amigos de sembrar el pánico y los pesimistas relacionan con el bombardeo y la ofensiva alemana—hará que París pierda una tercera parte de la población, con gran contento de los que aquí quedamos, porque vemos en ello la posibilidad de suprimir ciertas restricciones que nos venían molestando.

Y nada más por hoy. El bombardeo no nos intimida, y si es molesto considerar que puede uno salir de casa y no volver, nos queda el consuelo de que, en cierto modo, ya los soldados que defienden la patria en las trincheras no pueden tratarnos de «embusados», porque, aunque en menor grado, también nosotros seríamos dejar París si ir a guarecernos al otro lado de las fronteras, pero los amigos se han hecho para las ocasiones, y yo juzgo cobardía abandonar en las horas de peligro, a quien en las de paz me brindó sus brazos...

M. GARCIA RUEDA.

### De París

El Gobernador civil nos dirigimos para que tome nota de lo que vamos a decir, por si puede evitar un probable conflicto.

Patrocinados por el comerciante valenciano don Lorenzo Martínez y con la cooperación del cura de Torrente don Marcelino Fernández (a) «Mosquetas», algunos obreros de la sociedad de zapateros de aquella población van a bendecir el próximo domingo la bandera de su entidad.

Esto no tendría nada de particular, si no constituyera una infracción y un atropello. Se infringe con ello el artículo 10 de reglamento de la sociedad, que prohíbe a los socios celebrar actos de carácter político o religioso y se atropella ó se abusa de los derechos de varios obreros que, atendidos a preceptos reglamentarios y a dictados de su conciencia, se oponen a la bendición.

Como esto pudiese provocar algún conflicto y arguye además una evidente infracción de reglamento aprobado por la autoridad, ponemos el hecho en conocimiento del Gobernador civil para que obre en consecuencia.

### Cartas catalanas

Repelidas veces desde estas columnas hemos llamado la atención del Gobernador acerca del proceder de algunos dueños de establecimientos que se acercan a la hora antigua, causando perjuicios a la dependencia que trabaja una hora más.

Varios días comisiones de éstos han visitado a los primeros rogándoles el cierre pero como ello se repite diariamente, puede llegar a constituir un orden tal de cosas, que se traduzca por alguna violencia que sería muy de lamentar.

Esperamos que el Gobernador cumpla lo que ofreció a los dependientes que fueron a visitarle y obligue a los dueños de estos establecimientos a cerrar con arreglo a la hora oficial.

También en el puerto varias barberías no cumplen su contrato con los obreros, motivando esto alguna intranquilidad entre ellos mismos.

### CENTRE CATALA

Apobrat per l'autoritat governativa l' reglament i els auts d'aquí Centre, se convoca a la junta general que tindrà lloc el diumenge 23 corrent, a las 11 del denati, en la casa social, para proclamar els carres qu' han de formar la junta directiva definitiva.

## Mitin en pro del indulto del doctor Alegre

Este importante acto se celebrará mañana, a las diez de la noche, en la Casa de la Democracia, organizado por los escolares valencianos. Harán uso de la palabra los señores Luengo, D. José Medio, Galán Marco, D. Pedro Vargas, Merino Conde, Milego y el doctor D. Rafael Campos Fillol. Es de esperar que Valencia responda a la justicia de los fines de esta campaña, asistiendo al acto de mañana.

Actos de propaganda republicana  
Conferencia en el Casino Republicano del camino de Algrós  
El domingo, a las nueve de la noche, dará una conferencia el joven socialista Isidro Escandell, disertando acerca de «Cuestiones sociales y económicas». El acto será público.

Mitin en Campanar  
El próximo domingo, a las cuatro de la tarde, se celebrará un mitin de propaganda en el Centro de Unión Republicana de Campanar. Tomarán parte Antonio Vélez, el catedrático señor Merino Conde, el letrado don Pedro Vargas y nuestro compañero Marco Miranda.

### TEATRO PRINCIPAL

## LOS BAILES RUSOS

Anoche se verificó la primera sesión de los famosos Bailes Rusos, verdadero acontecimiento artístico, que ha respondido ciertamente a la expectación con que se esperaba este suceso y al renombre conquistado en cuantas capitales se exhibió la estupenda Compañía que dirige Mr. Serge de Djaghilew. Antes de reflejar la impresión del cronista y de que produjo en el público el maravilloso espectáculo, hemos de reiterar nuestros plácemes a la empresa que tan denodadamente ha arriesgado importante suma para ofrecer a los valencianos los BALLETS RUSSES, que han recorrido el mundo en carrera triunfal. Al efecto recordamos las palabras de don Vicente Barber la víspera de la inauguración de la temporada, en que por primera vez actuó de empresario de nuestro primer coliseo:

«No habrá espectáculo sancionado por los públicos de los grandes teatros, que yo no orezca al de Valencia. Reconocía nuestro paisano los inconvenientes y aun los quebrantos que ello habría de ocasionarle, pero mostrábase resuelto a conseguirlo en «ese» Principale. Esto lo ha hecho de los quebrantos... Digámoslo sin rodeos y aunque lamentemos el hecho: la aristocracia, los ricos—salvadas las debidas excepciones, es claro—no se han abonado a los Bailes Rusos; sus palcos, los palcos del piso principal que soñan ocupar, ó estaban vacíos ó los ocupaban otras familias, que sin ostentar finjes y pergaminos han sabido destinar un puñado de duros a la manifestación de arte que anoche fué ovacionada y aclamada. Nosotros pasamos revista a las localidades de referencia y, nada, no estaban los próceres que fuera el aquí se gastan el dinero y en Valencia se lo guardan—como en este caso—, pretextando lo elevado de los precios.

En cambio, los burgueses ricos, la sufrida clase media y el pueblo que siente y ama todo lo bello, hicieron acto de presencia, dando nutrido contingente a la representación y brillantez a la sala. Porque el teatro, sin el concurso de los del ex factón, istuvo animadísimo y lo estará más en no sucesivas, en cuanto se divulgue la magnificencia del espectáculo.

El maestro Joaquín Turina empuñó la batuta minutos después de las diez, preludiando la orquesta la melodía del «Carnaval», música de Schumann, instrumentada por Rimsky Korsakov y dos compositores más. De Rimsky, por ser un prestigio musical, sorprende la instrumentación de la obra, trivial y sin colorido, sobre todo en el vals noble, confuso y sin la brillantez que supo imprimirle el genio de Schumann.

Bellísimo el baile, más que por el baile en sí por la combinación de las figuras, grupos y parejas, que producían la impresión de algo nuevo y sorprendente en punto a mimica, a delicadeza en los ademanes y actitudes académicas. Perfectamente entonados los trajes con el amplio fondo y muy artistas la primera bailarina Lydia Zopkova y los bailarines Massine y monsier Stanislav.

El público celebró la presentación plástica y lo acorde de los movimientos de los ejecutantes con la orquesta. Hubo aplausos calorosos, comentarios favorables en el entreacto y excelente disposición de los espectadores para el baile siguiente.

Fué este el drama coreográfico «Shehenzade», el éxito de la noche, una hermosa obra de presentación y de interpretación, acaso una de las mejores obras que integran el repertorio de los Bailes Rusos. Sólo y música, esa portentosa creación de Rimsky Korsakov, bastaba para arrebatarnos a los profanos; cuanto más uniendo al «Vigor dramático que puso el compositor en esta página espléndida el ajuste de los movimientos de las Mujeres del Sultán y de las Escuelas del Harén. Diríase que la melodía fué compuesta para el drama, cuando ocurre todo lo contrario.

Realmente fascinante aquellas saídas de las esclavas por la lateral izquierda, parecían fríos puestos en acción, como dijo con frase gráfica un espectador artista: la solemunidad del ritmo, la sugestiva formación de cuadros, todo, en fin, daba al drama

Realmente fascinante aquellas saídas de las esclavas por la lateral izquierda, parecían fríos puestos en acción, como dijo con frase gráfica un espectador artista: la solemunidad del ritmo, la sugestiva formación de cuadros, todo, en fin, daba al drama

Valencia 25 Abril 1918.—El secretario de la Comisión, Ramón Cabrellés.

# TEATRO PRINCIPAL

## Mañana, á las 10 en punto noche, segundo de los cuatro únicos espectáculos por la GRAN COMPANIA DE BAILES RUSOS

Programa: I, Syphides.—II, Cleopatra.—III, El espectro de la rosa.—IV, Sol de la noche

la grandeza de un espectáculo insospechado nunca visto. ¡Cómo abarcar con la vista, en primera audición, la incomparable belleza de «Sheherazade»! Faltaban ojos para verlo todo, pues si se fijaba persistente la mirada en la policromía de los trajes, perdíase el detalle en los varios matices de colorido y composición plástica.

¡Magnífico, grandioso, colosal!—ofese exclamar á coro. Varias veces se iniciaron aplausos, contenidos ante nuevas manifestaciones de arte de los mimicos-bailarines rusos.

Al final estalló la ovación, trepidante, entusiasta, levantándose cuatro veces el telón para rendir homenaje de admiración á los intérpretes, cuyos nombres no consignamos porque habríamos de citarlos á todos.

En tercer lugar «El Festin» (diversión), música de Moussorgsky, mucho bailable y á propósito para hacer un alarde de gracia é inteligencia la pareja Lydia Lopokova y el bailarín Stanislaw. Gustó también y fué aplaudido, y para final otro suceso artístico: «El Príncipe Igor», danzas escénicas, gloriadas con tales matices típicos, que avaloraban más la vibrante é inspirada composición del insigne Borodine. Acertada de ambiente la escena, con movimientos rítmicos del mejor gusto en los diferentes grupos, nada tan dislocada, en medio de su belleza, como aquel vertiginoso final, acogido con nutridas salvas de aplausos.

Los Bailes Rusos han constituido un éxito resonante, como antes lo obtuvieron en cuantas capitales se presentaron. No hay que esperar á audiciones sucesivas para juzgarlos, para calificar de extraordinario y fastuoso un espectáculo nunca visto en Valencia.

Seguramente mañana y en representaciones sucesivas el público sancionará el ísonoro fallo que anoche dictaron los espectadores que asistieron á la primera sesión.

S. A.

### Conferencia en el Casino El Cantonal

Mañana dará una conferencia el joven ciudadano D. Manuel Pellicer Bruil, desarrollando el tema «Alemania ante el mundo civilizado».

La comisión organizadora tiene el gusto de invitar á los señores socios, no dudando asistirán con sus familias á fin de dar mayor esplendor á tan importante acto, siendo de esperar que triunfe una vez más el éxito de la comisión que tan acertadamente organiza tan brillantes espectáculos en beneficio de la sociedad y del progreso.—La comisión de conferencias.

### Los alemanes en España

#### UN REMITIDO

En nuestro último sueldo acerca de este asunto estudiamos á cierta compra de cerdos realizada por don Agustín España, conocido exportador de naranjas de Alcaia.

Ayer recibimos una carta de dicho señor, en la que constan, á guisa de rectificación, los siguientes extremos:

1.º Que el número de cerdos traídos por mí no es de 110, sino de muchos más.

2.º Que los cerdos desaparecidos que usted asigna en 30 ó 40 son muchos más y el sitio donde están enterrados puede verlo quien quiera y cuando quiera.

3.º Que del percaute sufrido en el ganado, ya sea por enfermedad ó acaso por una mano criminal, están enterrados el señor subdelegado de Veterinaria de Alcaia y el señor delegado de Valencia, á más de las autoridades de esta ciudad; y

4.º Que de los cerdos restantes vendidos con anterioridad, sanos y en buenas condiciones, guardo recibo de la Administración de Pesas y Medidas, á más de tenerlos registrados con el nombre y domicilio de los compradores.

Y por último, que jamás en mi vida representé á ninguna casa comercial.

A estos extremos debemos oponer, por nuestra parte:

1.º Es cierto que don Agustín España posee cerdos en número mucho mayor que el de 110, señalado por nosotros.

2.º Desaparecieron, en efecto, no 30 ó 40, sino muchos más cerdos, cuyo enterramiento no presenciaron y cuyo número, después de enterrados, acaso no pudiéramos precisar.

3.º Que, como dijimos—no tenía por qué replicar el Sr. España á este extremo—fueron vendidos algunos cerdos en buenas condiciones higiénicas; y

4.º Que, aun dando por cierto que el señor España no representó «jamás en su vida» á ninguna casa comercial, lo que interesaba «saber es, si realmente, tiene ciertas relaciones con el conocido exportador de frutas, comerciante frustrado de mermeladas y subdito alemán don Enrique Berni.

Felicitemos, por último, al Sr. España, que goza del privilegio que supone poseer tal número de cerdos mientras en Valencia escasean hasta el punto de no sacrificarse algunos días más que dos ó tres para toda la ciudad.

### Juventud de Unión Republicana

(Cerrajerías, 21, pral.)

Se convoca á junta general para el domingo, á las once de la mañana, para tratar asuntos reglamentarios del orden del día y algunos puntos más de verdadero interés relacionados con el Comité de Juventudes. Se encarece á los socios la puntual asistencia.

Se convoca á todos los componentes de la junta directiva para mañana, á las siete de la noche.—El presidente, Antonio Vélez.

### SUBSISTENCIAS

#### Manifestaciones del Alcalde

El Sr. Valentín, hablando ayer acerca del abastecimiento de trigo y harinas, para que no falte pan en Valencia, y se pueda vender á más bajos precios, dijo que había estado en el Gobierno civil, hablando con el señor Sánchez Anido y con el delegado de la Comisaría de Abastecimientos sobre este problema, que, como dijimos, será tratado esta noche en la Junta de Subsistencias.

En Valencia se consumen diariamente, como mínimo, unos 800 sacos de harina, que representan unas 110 toneladas.

Se han publicado otras cifras, pero no se refieren al consumo de Valencia, sino que diariamente prestan todas las fábricas de la Asociación general del reino.

El trigo que pudieran molinar las fábricas del término municipal de Valencia no sería suficiente para el abastecimiento de la ciudad.

La Junta provincial de Subsistencias estudia la forma y medio de que quede en la ciudad el máximo de la cantidad de trigo argentino.

Conviene advertir que el trigo que desembarca en Valencia viene ya contratado y distribuido, y de ahí el viaje del delegado de la Comisaría de Abastecimientos.

También dijo el Sr. Valentín que había leído la carta de Barcelona que publica un colega.

Conforme en que se venda más barato cuando hay mayores existencias, pero en Barcelona, como en Valencia, el conflicto no quedará resuelto mientras el Gobierno no ganice el abastecimiento hasta la próxima cosecha.

Aquí no tenemos trigo más que para corto plazo.

Como no venga más trigo de la Argentina y no lleguemos á la incautación, volverá la anomalía en el problema del pan.

#### Vagones

El gobernador de Badajoz ha dirigido al de nuestra provincia el siguiente telegrama: «Como contestación á su telegrama del 2, tengo el gusto de transmitirle que me dirige la dirección de la Compañía de los ferrocarriles de Madrid-Zaragoza-Alcaide: «Para determinado remite no pueden enviarse á Don Benito vagones, pues disposiciones vigentes previenen que el suministro de material de todas las estaciones debe hacerse por turno, que están pedidos, mandándose á nuestra línea de Extremadura tantos vagones nos es posible».

El inspector principal de la explotación de los Caminos de Hierro del Norte, dice al Gobernador lo siguiente:

«Se han dado las órdenes oportunas para que se faciliten vagones en Mogente para el transporte de leña, con destino á la fábrica de gas Lebón».

#### El arroz

Por este Gobierno civil se han concedido autorizaciones para exportar 173,050 kilos de arroz blanco.

#### Los tocineros

Una comisión de tocineros visitó ayer mañana al Gobernador, entregándole un escrito referente al acaparamiento y venta de cerdos, á fin de que de él se ocupara la Junta de Subsistencias en la sesión de la tarde.

#### Embarque de naranja

El director de Comercio ha dirigido al Gobernador el siguiente telegrama: «Requiere á vuecencia conteste urgentemente á para dentro de veinte días podrá tenerse preparado un cargamento completo de fruta para el vapor «Ontón», que carga unas 1,000 toneladas.

En caso afirmativo se le avisará con alguna anticipación la Legada del buque, para que esté la carga dispuesta.

Este buque conducirá carbón para la fábrica de gas de esa población».

El Gobernador ha convocado para el lunes á la Junta de exportadores de fruta, para ocuparse de este asunto.

#### Remesas á Francia

Comisiones de naranjeros de la Ribera del Júcar, han visitado al señor Sánchez Anido, rogándole se organice la distribución de vagones para el transporte de naranja á Francia.

El Gobernador ha ofrecido confederación al ingeniero jefe de la provincia, para que de acuerdo con el de la Compañía del Norte, organice dichas expediciones.

Al propio tiempo, ha teleografiado al comisario general de Abastecimientos, á fin de que envíe instrucciones que sirvan de base á la referida organización.

#### Junta de Subsistencias

Presidida por el Gobernador se reunió ayer tarde la Junta provincial de Subsistencias. Al recibir por la noche á los periodistas el señor Sánchez Anido hizo las consiguientes manifestaciones, que se sintetizan en la siguiente nota:

«Se en eró la Junta de dos proposiciones presentadas para el abastecimiento de la carne de cerdo en Valencia, y no ajustándose á las condiciones señaladas, se comunicó á los interesados que pudiesen reformar sus proposiciones en los puntos en que se apartan de dichas condiciones y presentar sus nuevas proposiciones hoy viernes.

Se ocupó también la Junta de los trigos, acordando manifestar á la Alcaldía, como contestación á un oficio de la misma recibido ayer, que no existe autorización superior para la incautación de trigo y harinas, porque un telegrama del comisario de Abastecimientos, recibido y publicado hace días, se refiere única y exclusivamente á los medios de prevenir contra el conflicto que entonces iba á plantearse con motivo de la huelga de hornos, que estaba preparada, y fué contestación de la Comisaría á una petición del Ayuntamiento, transmitida é informada por telegrama por la Junta referente al mencionado

conflicto, pidiendo autorización para la incautación de los hornos por el Ayuntamiento, autorización que á su vez fué concedida también telegráficamente por el ministro de la Gobernación.

Pasadas las circunstancias de la huelga, otorgado para aquel fin quedó sin efecto, como es consiguiente, y cuanto con posterioridad se considere oportuno hacer tendrá que ser objeto de nuevos acuerdos de petición y de nuevas autorizaciones en los casos y forma prevenidos por la ley.

Examinó también la Junta los datos referentes á la cantidad de trigo que será necesaria hasta la próxima cosecha para el abastecimiento de toda la provincia.

Es muy grande el déficit que resulta hasta la época indicada, pues las existencias actuales son muy escasas, siendo indispensable nuevas y considerables remesas de trigo de la Argentina, además de las que llegarán estos días, para que no falten trigos á esta provincia, que no es productora y vive sólo de la importación, luchando con las deficiencias de los transportes y con las grandes dificultades que se ofrecen para las compras en las provincias trigueras.

A fin de continuar tratando de tan importantes asuntos, se reunirá hoy viernes la Junta de Subsistencias, á cuya reunión ha invitado al jefe del negociado de la Comisaría de Abastecimientos, que se halla estos días en Valencia con motivo de la próxima llegada de vapores con cargamento de trigo.

Asistirá también á la reunión la comisión de fabricantes de harinas».

#### Seguidamente nos dijo el Gobernador:

Se ha dicho en la Prensa (nosotros) no como comentario periodístico á una estadística de subsistencias en la provincia, que hay sobrante de la mayor parte de los artículos alimenticios hasta para exportar á otras provincias.

Esto no es exacto, sobre todo tratándose de algunos esenciales y especialmente de los trigos.

Esas estadísticas se refieren á fecha de dos ó tres meses anteriores, y en muchas de ellas no puede garantizarse la exactitud por las dificultades de todos conocidos para obtener en los pueblos declaraciones concretas.

Refiriéndonos ahora al trigo, los datos que deben servir de norma para conocer las necesidades de la provincia, por ser los más recientes y seguros, son los que la Junta dará á conocer, después de la reunión de hoy y los que reflejan en la nota de la reunión de ayer.

#### Carne de ternera

El presidente del gremio de carniceros de vacuno nos manifestó ayer que se ha recibido una partida de ganado y que tienen otras adquiridas en Coruña y Extremadura.

En adelante, en vez de dos días, sólo dejarán de sacrificar los viernes.

Adquirido que sea todo el ganado restablecerán la venta diaria.

#### A beneficio de los presos políticos

El Casino de Unión Republicana «El Cantonal» celebrará el domingo próximo baile familiar, titulado de la Camelia, que diez á una de la madrugada.

En esta fiesta se rifará la camelia y se repartirán entre las señoras preciosos ramos de flores al natural y un bonito regalo, que será adjudicado por sorteo.

La Junta espera que acudirán todos los socios, ya que se trata de entregar todos los beneficios que se obtengan, á los compañeros que están sufriendo en la cárcel por asuntos políticos.—El presidente, M. Suay.

#### Acción Republicana

##### PARTIDO DE UNION REPUBLICANA DE CATARROJA

Se convoca á junta general al Partido de Unión Republicana para proceder á la renovación de medio Junta Municipal.

La reunión se celebrará el domingo á las cuatro de la tarde.—El presidente, Antonio Perpiñá.

#### EL AVANCE

Para suplir la plaza de cobrador que se halla vacante, se convoca á los señores socios á junta general extraordinaria que tendrá lugar el domingo á las once de la mañana, por primera convocatoria y caso de no asistir suficiente número de socios, se celebrará ésta por segunda convocatoria á las 6,30 de la tarde.

FRATERNIDAD REPUBLICANA (RUZAF).

Se convoca á todos los socios de este centro á la junta general extraordinaria que se verificará el domingo 28 de los corrientes, á las cuatro de la tarde, para la discusión y aprobación de las reglas adicionales á reglamento referente á elecciones.—El secretario, Blas Pastor.

#### D. Ramón Pons Monzó

A la avanzada edad de 81 años falleció ayer, á las nueve de la noche, en Meliana, el respetable señor don Ramón Pons Monzó.

El señor Pons, por sus dotes de honradez y laboriosidad, se había granjeado la estimación de cuantos le trataron, por lo que su muerte ha sido sentidísima.

El triste acto de conducir sus restos mortales al Cementerio de dicha población se verificará hoy, á las cinco de la tarde, y por las muchas simpatías con que contaba, promete constituir una sentida manifestación de duelo.

A los muchos testimonios de pésame que recibe su atribulada familia una el nuestro muy sentido.

### Noticias

De una sensible baja en nuestro partido hemos de dar cuenta hoy á nuestros lectores.

Nuestro buen amigo y correligionario don Miguel Galtent Rams, falleció ayer, á las once de la mañana.

La noticia de su muerte nos sorprendió dolorosamente, pues el día antes habíamos estado conversando amigablemente con él, bien ajenos á tan fatal desenlace.

Era el finado entusiasta correligionario, que por su buen carácter y sus excelentes dotes de actividad, había merecido repetidas veces que nuestros correligionarios del distrito de la Universidad lo eligieran para su Comité, y últimamente lo designaron para la Junta Municipal, donde en la actualidad desempeñaba el cargo de vocal.

La muerte lo ha arrebatado en plena vida, pues contaba 39 años de edad.

Se hallaba empleado en el arbitrio de carnes y era un funcionario asiduo y laborioso, llevándose su celo por el trabajo hasta el extremo de que á pesar de encontrarse enfermo desde hacía ya algún tiempo, no dejó de concurrir á la oficina hasta ayer, á las doce, en que, sintiendo agravarse su dolencia, hubo necesidad de trasladarlo en un coche á su domicilio.

Falleció al día siguiente, á pesar de los exquisitos cuidados de su amantísima esposa y de los auxilios de la ciencia.

El entierro se verificará hoy, á las once de la mañana, desde la casa mortuoria, calle del Gobernador Viejo, núm. 22, hasta la ex pueria de San Vicente, donde se despedirá el duelo.

A su allegadísima viuda doña Encarnación Martínez, á sus pequeñuelos y demás familia, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

#### SALON REGUES.—EUGENIA ROCA.

Por falta de espacio retiramos varios trabajos, ya compuestos, que publicaremos mañana.

#### SALON REGUES.—EUGENIA ROCA.

Se ha constituido una Juventud Liberal en el distrito del Hospital, patrocinada por el Casino Liberal del mismo, y ha designado la siguiente directiva:

Presidente honorario, don Higinio Tarazona López; presidente, don José Gregori y Climent; vice, don Luis Garrido Verde; secretario, don Manuel Adelantado Cortina; vice, don Julio Rosell Crespo; tesorero, don Juan Ramón Sebastián; contador, don Ricardo Ripoll Arnal; vocales: don Adolfo Fernández Carrifero, don Carlos Rufete Garrido, don Manuel Cantero Saneastro, don Salvador Tamarit Belenguer y don Joaquín Reig Calvo.

#### GRIPPE.—Elixir Gomenol Climent.

Nuestro querido amigo don Daniel Calvo Serrano, está de pésame.

Si hijo Vicente, hermosa criatura, falleció ayer repentinamente, causando su muerte, la desesperación de los padres, para quienes constituía Vicente, el encanto y la alegría de la vida.

El entierro se verificará esta tarde, á las cuatro, desde la casa mortuoria, camino nuevo de Burjasot, número 119, y seguramente constituirá una solemne manifestación de duelo, que sirva de lenitivo á sus desconsolados padres nuestro amigo don Daniel y su bonísima esposa doña Pura, á quienes testimoniamos nuestro sentido pésame.

#### SALON REGUES.—EUGENIA ROCA.

La sociedad La Saguntina ha tomado el acuerdo de celebrar en la próxima Feria de Julio un homenaje al maestro Serrano, y el producto líquido que resulte de éste, sea entregado á la comisión ejecutiva del proyectado Palacio de Bellas Artes.

#### SALON REGUES.—EUGENIA ROCA.

En Chóvar ha contraído matrimonio civil nuestro querido correligionario don Vicente Tur Benedito, presidente del Comité Republicano de Val de Uxó, con doña Rosa Ganau Mondragón.

Actúan como testigos don Román Ortega, presidente del Centro Obrero, y don José Pérez.

Desearnos á los contrayentes una eterna felicidad.

#### SALON REGUES.—EUGENIA ROCA.

Una comisión de vecinos de Favareta visitó ayer al Gobernador, formulando varias quejas contra el alcalde de dicho pueblo, que constantemente está cometiendo ilegalidades.

El señor Sánchez Anido ofreció enterarse de lo que en Favareta ocurre y proceder en justicia.

#### TOS.—Elixir Gomenol Climent.

Mañana, por la noche, se dará en la Juventud Valencianista una conferencia que versará sobre «El problema de la descentralización», estando encargado de desarrollarla don Alvaro Pascual Leona.

El acto se celebrará en el salón del domicilio social, Torno de San Cristóbal, y á las diez de la noche, y será público, pudiendo, por lo tanto, asistir los que no sean socios.

#### SALON REGUES.—EUGENIA ROCA.

Hoy, á las siete de la tarde, dará una conferencia en el Ateneo Científico (Mar, 23), el catedrático de la Facultad de Medicina de Madrid y notable artista, don Rafael Fornas.

La conferencia versará sobre el tema «La técnica del impresionismo».

El acto será público.

## PREGUNTAD á nuestro MÉDICO cuáles son las ventajas y resultados que se obtienen usando el

# SULFOIDOL ROBIN

PURO SIN OLOR

como antiséptico del intestino y sobre todo contra el

### Reumatismo, Artrítismo crónicos.

Véndese en forma granulada ó inyectable, en las principales farmacias

### SALON REGUES.—EUGENIA ROCA.

Como anunciamos, el próximo domingo se celebrará en Valencia, en el Hotel Cuatro Naciones (Lauria, 6), el acreditado ortopédico de Barcelona, Sr. Torrent, y recibirá á todos los herniados (trencats), que quieran con sus tan notables aparatos hallar un inmediato alivio y una curación segura de sus hernias.

Dada la justificada fama que dicho señor tiene adquirida, recomendamos á todos nuestros lectores lo tengan muy presente para que no dejen de visitarlo.

### SALON REGUES.—EUGENIA ROCA.

En la Caja de la Diputación provincial se recaudaron ayer las siguientes cantidades por contingente:

Del Ayuntamiento de Palmar, 300 pesetas; Alfara del Patriarca, 710, y Rugat, 105.

ASMA.—Elixir Gomenol Climent.

### Teatro Apolo

Compañía dramática del teatro Español, de Madrid

Carmen Cobeña y Enrique Borrá.

Hoy viernes 26 Abril 1918

A las 7:30 tarde, gran matinée:

El éxito de la temporada

## El pueblo dormido

Noche, á las 10:

Reestreno de

## El crimen de todos

### Salón Novedades

Teatro Nacional

A las 7 tarde.—Cine

«La millonaria» y «La primera piedra».

A las 10 noche.—Cine

«La millonaria» y «Els envenenats».

A las 11:30 noche.—Cine

«La millonaria» y «Els envenenats».

### Teatro Ruzafa

(Empresario José Moderno). Compañía de zarzuela

A las 7:30 tarde, sesión selecta:

## LOS AMOS DEL MUNDO

0'50, butaca :: General, 0'20

A las 10:30 noche, sesión doble:

## EL NIÑO JUDIO

2 actos

1'25, Butaca :: General, 0'35

### Music-Hall Marti

Grandes sesiones, á las 3:30 tarde y 9:30 noche.

26 notables artistas y bailarinas.

Grandes éxitos de los bellísimos artistas

## GRANITO DE SAL

y

## AN MELITA GUERRA

Hoy debut desead, debut de la artista de más espléndida presentación y rica en joyas y vestuario

SATANELA

Donde, de once á una de la mañana, Gran Matiné Blanca, para familias, á precios reducidos.

### COOPERATIVA LA FAMA

Lechería regional

Apertura el 1.º de Mayo

— PRECIOS —

En el despacho. . . . . 0'40 pesetas, litro.

A domicilio. . . . . 0'45

Plaza de la Constitución, 1, junto á la Casa Vestuario.

### ¡Preservativos!

La persona que desea comprar con toda reserva y garantía los mejores, ános y fuertes PRESERVATIVOS de zona verdaderamente irrompibles marca «YORK» desde una peseta docena, diríjase á LA INGLESA (nombre registrado), San Vicente, 164.

Entrada en Valencia por la secretaría.

### PURGACIONES

El remedio más eficaz de los cólicos hasta hoy para curar las purgaciones, fijos ó paucos, irritaciones, goma militar, etc., es la laxativa Antilíquida.

Valencia Países

Farmacia de Valentín Palacios, Bajada de San Francisco, 32, Valencia.

### La muchacha de la emoción

FIN DE LA SERIE

## REUMATISMO, CIÁTICA

CURACIÓN RÁPIDA A BASE DE SUERO. . . . .

Clinica del Dr. Fuchades, Lauria, 8

### La Gruta

¿Qué es La Gruta?

La Gruta es un SAR donde diez elegantes y bellísimas (carnicerías de oídulo), sirven con el mayor respeto, educación, y esmero al público, y donde los artículos son todos de marca leñada.

Dr. Bellver García

Cirujía. Vías urinarias

Venéreo Sifilis

APLICACION DEL 608

Consulta: De 11 á 1 y de 3 á 5

Carniceros, 2, pral. (Cinquena á la de Santa Teresa, Valencia.)

### ALMORRANAS

Curación en muy pocos días con la pomada de Anthonomoral Valencia Países. La de dolor á la primera ó segunda aplicación.

Venda: VALENTIN PALACIOS, Bajada de San Francisco, 32, Valencia.

# Por telégrafo y teléfono

**BOLSA, BANCA Y COMERCIO**  
DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL  
Madrid, 23

## Cierre de Bolsa

	CAMBIO pre- cedente	CAMBIO de HOY
Interior 4 por 100	77 55	77 50
Amortizable 4 por 100	85 75	85 50
Amortizable 5 por 100	96 35	96 30
Acciones Banco de España	510 00	510 00
Acciones Tabacalera	100 00	295 50
Cambios París	84 40	65 60
Cambios Londres	17 48	17 78

## De Barcelona

En la comandancia de Marina se ha recibido un telegrama de Torrelleza, firmado por el señor Chaparrieta, manifestando que supone que el pallebot «Joanina», que vio el vapor «León XIII» abandonando en alta mar, es de su propiedad, y añade que no hará gestión ninguna para averiguar los motivos del siniestro.

Los patronos carreteros han acordado no enviar vehículos a la estación del Norte de San Juan de las Abadesas, por los retrasos que sufren las operaciones de carga y descarga.

Ocho talleres más de metalurgia se han adherido a la huelga.

La policía ha detenido a varios obreros por supuestas coacciones en las fábricas de goma.

El número de huelguistas asciende a 800.

A las dos de la tarde había sido cubierto cuatro veces el empréstito de la Mancomunidad catalana.

En Mataró ha sido asesinada una vendedora de leche por un sujeto, que ha declarado que la víctima había puesto unos polvos en una cantidad de leche que le había vendido.

## La «Gaceta»

Inserta hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Trasladando al consul de España en Túnez a Génova y al de Santa Fe de Bogotá a Caracas.

Circular a las autoridades para que sean cumplidas estrictamente las órdenes contra los infractores de la ley de Caza.

Que la venta de cemento en fábrica se ajuste a los precios siguientes: Cemento artificial, 86 pesetas tonelada y cemento natural a 55 pesetas.

## En Gobernación

El subsecretario del ministerio de Gobernación ha desmentido que se hayan extendido en Barcelona las huelgas.

El gobernador de aquella provincia nada le dijo sobre el particular y el orden es completo.

## Reunión

A última hora de la tarde se reunirá en el ministerio de Fomento la comisión de importación y exportación, bajo la presidencia del señor Ventosa.

## Consejo en palacio

Bajo la presidencia de don Alfonso se celebró Consejo de ministros en palacio.

Terminó a la una y media.

El señor Maura pronunció el acostumbrado discurso de política interior y exterior, dando de la discusión en ambas Cámaras y aprobación de la amnistía en el Senado.

## Nombramiento

Don Alfonso firmó un decreto nombrando vocal de la Junta de Protección a la producción al contralmirante señor Aznar.

## El nombramiento de alcalde

Al salir el conde de Romanones de palacio, fue interrogado por los periodistas.

Estos le dijeron:

—¿Ya tenemos alcalde?

—El conde de Romanones: —Nada hay en absoluto.

—Los periodistas: —¿Pero será de real orden o será elegido por los concejales?

—El conde de Romanones: —Nada sé, señores.

—Los periodistas: —¿Pero habrá corrientes...?

—El conde de Romanones: —No hay corrientes. Lo que es fácil es que haya sorpresas.

## Yute a España

El ministerio de Estado se ha facilitado la siguiente nota:

«Respecto a las gestiones de nuestro embajador en Londres, serán importadas a España 40.000 galas de yute.»

## En la Presidencia

El señor Maura ha despachado con el secretario.

No recibió ninguna visita.

## Consejo

Mañana, a las seis de la tarde, se celebrará Consejo en la Presidencia.

## Comentarios de la Prensa

Al discurso de Maura.

La Prensa dedica largo espacio a comentar el discurso pronunciado ayer tarde en el Congreso por el señor Maura.

El imparcialista: «El discurso tuvo trascendencia de sí rebatieron poderosas las gestiones de defensa, serían exquiradas, valedoras para todo el discurso.»

«Los franceses que hubo error al omitir el discurso de declaración del Gobierno imperialista. Es un error que fluctúa.»

## Fallecimiento

Pamplona.—Ha fallecido el gobernador militar general Brualá.

## Otro lance de honor

Sevilla.—Durante las carreras de caballos, se suscitó una cuestión entre los ganaderos Urcola y Luis Gamero Cívico, sobre la venta de la ganadería del primero a Villalón que una vez concertada quedó anulada por voluntad del vendedor.

Ambos se acometieron golpeándose fuertemente interviniendo los amigos.

Se dice que hay un lance pendiente entre dichos señores.

## Pailebot inglés embarrancado

Cádiz.—Al fondear el pailebot inglés «Robert», que embarrancó en el bajo Los Cochinos, marcharon algunos remolcadores a auxiliarle.

El pailebot está hundido por la proa. La tripulación sigue a bordo.

La impresión es que el buque no podrá salvarse.

Procedía de Gibraltar con cargamento de sal.

## Toro desmandado

Sevilla.—Comunican de Villanueva que un toro destinado a la corrida de Valencia se desmandó y entró en los arrabales de la población, sembrando el pánico.

Sábese que hay varios niños heridos.

## Por el restablecimiento de una Universidad

Vitoria.—Se ha celebrado una importante reunión con objeto de establecer aquí una Universidad, por cuyo asunto trabaja el señor Dato con gran entusiasmo.

Los elementos liberales han acordado asistir a las fiestas cívicas del 2 de Mayo en Bilbao.

## La alcaldía de Madrid

La alcaldía de Madrid continúa sin resolver.

El duque de Almodóvar ha negado que se hiciera gestiones cerca de la minoría maurista para que deponga su actitud y se le permita aceptar el cargo de alcalde.

Añadido que por su parte la cuestión está terminada y no vuelve a la alcaldía de ninguna manera.

Dijose que había sido ofrecida a Alcalá Zamora y la rechazó.

Lo mismo se ha dicho de Luca de Tena. Dato y García Prieto han manifestado que en el Consejo de hoy no se ha ocupado del asunto.

Interrogado Románones dijo que mañana o pasado se posesionará el nuevo alcalde, que será persona de gran prestigio y autoridad.

A última hora se dijo que se había dado el cargo a Sánchez Toca.

## Fallecimiento

Ha fallecido el doctor Manuel Romera Otal, autor del suero antituberculoso de su nombre.

## Desgracia

En término de Las Matas voló un automóvil que conducía a los recién casados Enrique Arroyo y señora de Díaz Merry.

El marido quedó dentro del carruaje y la esposa fué despedida.

Sufrieron contusiones y magullamientos.

## CONGRESO

A las cuatro y diez minutos abre la sesión el señor Villanueva.

En el banco azul el señor García Prieto. Juran el cargo varios diputados.

Se reanuda la interpellación sobre el ramo del agua.

Interviene el señor García Prieto, afirmando que las detenciones de obreros no fueron llevadas a cabo por orden gubernativa.

El gobernador se limitó a evitar coacciones. Niega que fueran maltratados los contra-maestros.

Defiende a los gobernadores que han ocupado el cargo en Barcelona.

## Fallecimiento

Pamplona.—Ha fallecido el gobernador militar general Brualá.

## Otro lance de honor

Sevilla.—Durante las carreras de caballos, se suscitó una cuestión entre los ganaderos Urcola y Luis Gamero Cívico, sobre la venta de la ganadería del primero a Villalón que una vez concertada quedó anulada por voluntad del vendedor.

Ambos se acometieron golpeándose fuertemente interviniendo los amigos.

Se dice que hay un lance pendiente entre dichos señores.

## Pailebot inglés embarrancado

Cádiz.—Al fondear el pailebot inglés «Robert», que embarrancó en el bajo Los Cochinos, marcharon algunos remolcadores a auxiliarle.

El pailebot está hundido por la proa. La tripulación sigue a bordo.

La impresión es que el buque no podrá salvarse.

Procedía de Gibraltar con cargamento de sal.

## Toro desmandado

Sevilla.—Comunican de Villanueva que un toro destinado a la corrida de Valencia se desmandó y entró en los arrabales de la población, sembrando el pánico.

Sábese que hay varios niños heridos.

## Por el restablecimiento de una Universidad

Vitoria.—Se ha celebrado una importante reunión con objeto de establecer aquí una Universidad, por cuyo asunto trabaja el señor Dato con gran entusiasmo.

Los elementos liberales han acordado asistir a las fiestas cívicas del 2 de Mayo en Bilbao.

## La alcaldía de Madrid

La alcaldía de Madrid continúa sin resolver.

El duque de Almodóvar ha negado que se hiciera gestiones cerca de la minoría maurista para que deponga su actitud y se le permita aceptar el cargo de alcalde.

Añadido que por su parte la cuestión está terminada y no vuelve a la alcaldía de ninguna manera.

Dijose que había sido ofrecida a Alcalá Zamora y la rechazó.

Lo mismo se ha dicho de Luca de Tena. Dato y García Prieto han manifestado que en el Consejo de hoy no se ha ocupado del asunto.

Interrogado Románones dijo que mañana o pasado se posesionará el nuevo alcalde, que será persona de gran prestigio y autoridad.

A última hora se dijo que se había dado el cargo a Sánchez Toca.

## Fallecimiento

Ha fallecido el doctor Manuel Romera Otal, autor del suero antituberculoso de su nombre.

## Desgracia

En término de Las Matas voló un automóvil que conducía a los recién casados Enrique Arroyo y señora de Díaz Merry.

El marido quedó dentro del carruaje y la esposa fué despedida.

Sufrieron contusiones y magullamientos.

## CONGRESO

A las cuatro y diez minutos abre la sesión el señor Villanueva.

En el banco azul el señor García Prieto. Juran el cargo varios diputados.

Se reanuda la interpellación sobre el ramo del agua.

Interviene el señor García Prieto, afirmando que las detenciones de obreros no fueron llevadas a cabo por orden gubernativa.

El gobernador se limitó a evitar coacciones. Niega que fueran maltratados los contra-maestros.

Defiende a los gobernadores que han ocupado el cargo en Barcelona.

## El marqués de Figueroa hace observaciones al dictamen de la comisión de Presupuestos, concediendo crédito extraordinario para aliviar la crisis obrera en Canarias y otro capítulo adicional a dicho presupuesto para obras de carreteras.

Le contesta el ministro de Hacienda justificando que se hallan alfanados los trámites legales, para que con estos créditos se atiendan en Canarias necesidades tan urgentes.

Se aprobó el dictamen.

También se aprobó, después de pedir algunas aclaraciones el señor Nougués y dársele el señor Navarro Reverter un dictamen de la comisión de Presupuestos sobre el proyecto de ley concediendo tres suplementos de crédito al presupuesto vigente de Gobernación con destino a los servicios de Telégrafos en la Administración y en la principal, tanto en lo referente al personal como al material.

El señor Navarro Reverter advierte que sólo se trata de necesidades apremiantes, pero más adelante en el presupuesto se dictarán servicios y mejoras.

Se desechó una enmienda defendida por el señor Pérez Rodríguez para que aumente la consignación para indemnizaciones, pero según explicaciones del señor Navarro Reverter es innecesaria, pues se ha tenido en cuenta que el trabajo extraordinario disminuirá al aumento del personal.

Se aprobó un dictamen sobre el aumento de la asignación para pensiones a los caballos del Cuerpo de carabineros y para adarcelamiento de dichas fuerzas, concediendo otros dos créditos extraordinarios en el presupuesto vigente para iguales fines.

Se pone a debate el dictamen sobre los créditos a Marina de los presupuestos de 1916 a 17.

En vista de que el señor Nougués entorpece la aprobación para evitar abusos, se suspende y se levanta la sesión.

## SENADO

Son las 3,50 cuando el señor Groizard ocupa la presidencia.

En el banco del Gobierno los señores Maura y Pidal.

Jura el cargo el señor Celonío, y en los escaños se nota bastante concurrencia de senadores.

El señor Izquierdo explica su anunciada interpellación sobre política general.

No comparte el entusiasmo nacional por el nombramiento del ministro heterogéneo.

Acogió con recelo su constitución, porque se trata del coro de doctores conocido, que después de dejar a España enferma y maltratada, dicen que van a salvarla.

Tiene la seguridad que este Gabinete proseguirá las mismas prácticas perniciosas de los anteriores, y como se trata de un error, no quiere que la responsabilidad le alcance con su silencio.

El orador se extiende en consideraciones, analizando uno por uno todos los puntos del programa esbozado por el señor Maura, y agrega que tiene la seguridad de que no llegarán a discutirse ni las reformas del Ejército ni los presupuestos.

Lamenta que el Gobierno no aborde el problema del regionalismo ni el de nuestra acción en Marruecos, y termina con párrafos aludiendo a la apoteosis del señor Maura y al sacrificio de los señores Alba y Cambó.

Le contesta el presidente del Consejo, y repite cuanto dijo ayer tarde en la Cámara popular.

Insiste en que tan pronto surja una discrepancia en el seno del Gobierno se marchará a su casa, pues no quiere ser una calamidad pública más.

Rectifican brevemente los señores Izquierdo y Maura.

El conde de Caralt protesta de los abusos que cometen las empresas siderúrgicas, y pide que se vote una ley sobre los beneficios extraordinarios de la guerra.

El señor Cambó pide una nota de los casos concretos, para que pueda intervenir la acción del poder público.

Rectifica el señor conde de Caralt. Se reune la Cámara en secciones.

Se reanuda, se da cuenta del resultado y se levanta la sesión.

## Varias noticias

Jerez.—Gran entusiasmo por la feria. La animación es extraordinaria y llegan muchos forasteros.

Es muy visitado el manantial y depósito de aguas de Tempul.

De su importancia basta conocer estos datos.

Longitud, 460.500 metros cúbicos; altura manantial sobre solera, 47 metros cúbicos; cantidad máxima que da el manantial cada 24 horas para la población, 75.000 metros cúbicos; y mínimo, 32.000.

Dichas obras fueron visitadas por don Alfonso XII en 21 de Marzo de 1877 y por don Alfonso XIII en 10 Mayo 1910.

El vedno de Utrera, José Bueno, denunciado a la policía que en el último día de feria de Sevilla entregó a José Hermoso los caballerías, sin haber sabido si fueron o no vendidas.

Ha sido detenido José Hermoso, resultando ser un conocido ladrón.

La corrida de feria, que se celebrará el lunes, se espera con expectación.

Se licitarán reses de Domecq para Joséfo Camaró.

Sevilla.—La Junta de Espectáculos ha concedido autorización para la apertura de la plaza Monumental de toros.

El nuevo circo laurino se inaugurará en los primeros días de Mayo, toreando Gallito Curro Vázquez y otro diestro.

# La Guerra Europea

**¿Ha muerto Kornilof?—Lluvia de bombas sobre los alemanes.—El alemán Claus intenta fugarse y es herido.—Detalles del ataque á Ostende y Zeebrugge.—Siguen fracasando los ataques alemanes**

## Comunicado oficial francés

París (oficial tarde).—La batalla ha continuado muy encarnizada alrededor del pueblo de Hangard contra el cual dirigió el enemigo todos sus esfuerzos.

Durante la noche nuestras tropas resistieron valerosamente, contraatacando varias veces con éxito.

El pueblo fué sucesivamente perdido y reconquistado quedando al final en nuestro poder.

A los alemanes costó elevadas pérdidas al ocupar las inmediaciones de Hangard, donde el enemigo no consiguió salir, a pesar de sus repetidos intentos.

En ambas orillas del Avere sigue violenta la lucha de artillería.

Realizamos con éxito varios golpes de mano contra las líneas alemanas, particularmente al Oeste de Lassigny y Sur de Coucy.

En Le Chateau y Lorena hemos hecho unos cuantos prisioneros.

Lucha de artillería muy activa en Voevre en la región de Filrey y en Regnieville.

Nada que señalar en el resto del frente.

## Comunicado oficial inglés

Londres (noche).—Las posiciones francesas y británicas desde el Norte de Baillou hasta el Este de Wyschaete, han sido atacadas durante todo el día.

Hubo combates enconadados en todos los frentes, especialmente en las proximidades de Trasnobryg, Quennel y Virespaac.

En el transcurso de repetidos ataques y contraataques, los aliados se han visto obligados a retirarse a las posiciones que tenían esta mañana.

Continúa la lucha.

Al Sur del Somme contraataques verificados con éxito por las tropas austríacas e inglesas y alrededores de Villers Bretonoux han hecho avanzar nuestras líneas hasta una corta distancia de nuestro frente anterior.

Capturamos más de 600 prisioneros.

La aldea se halla ahora en nuestro poder. Un ataque enemigo verificado ayer mañana en este frente fué emprendido por lo menos con cuatro divisiones.

Sus prisioneros manifestaban que el objetivo era tomar la aldea de Cuchy y la carretera de ésta a Foilloy.

Los objetivos no fueron alcanzados en ningún punto.

El número de muertos encontrados en las posiciones reconquistadas indica que las bajas enemigas fueron crecidísimas.

## Comunicado oficial italiano

Roma (oficial).—En Pedecala y en el valle del Astico nuestros desmentados aniquilaron después de una breve lucha un puesto de la vanguardia del enemigo.

También sorprendimos una patrulla enemiga en el valle de Arsa.

Capturamos material de guerra durante un reconocimiento en las vertientes de Colapriole.

Rechazamos varios intentos de aproximación a nuestros puestos de la derecha del Brenta.

Actividad de artillería en el sector de Moerova Montello.

## La incursión naval inglesa

Londres.—Ha comunicado el Almirantazgo que como continuación de las operaciones navales efectuadas ayer en la costa enemiga, nuestros aeroplanos efectuaron reconocimientos y bombardearon las posiciones enemigas.

Las observaciones fueron difíciles a causa de las nubes y tuvieron que volar a 50 pies escasos de altura, lo que les permitió ver que en el puerto de Brujas la explosión de un submarino había abierto en el muelle una brecha de más de 20 metros.

En Ostende fueron también vistos barcos hundidos que obstruían la mayor parte del canal.

Nuestros aviadores lanzaron numerosas bombas sobre los objetivos ferrestres.

## ¿Ha muerto Kornilof?

Moscou.—Fuerzas del Soviet han dispersado a las tropas del general Kornilof en las cercanías de Ekaterinodar.

Numerosos prisioneros declaran que Kornilof fué muerto en uno de los últimos combates.

## El cañón de largo alcance

París.—A primeras horas de la mañana, el cañón alemán de largo alcance ha vuelto a bombardear la región parisina.

Desconócese el resultado.

## La escuadra brasileña

Río Janeiro.—El Gobierno ha embargado varios capitales alemanes que sus poseedores iban a retirarlos de los bancos nacionales para enviarlos fuera del Brasil.

La división naval brasileña irá próximamente a cooperar con las escuadras aliadas en la vigilancia de los mares europeos.

Preparándose para ello ha efectuado maniobras importantes en alta mar bajo la dirección del almirante Alencar ministro de Marina.

## Cañones de largo alcance

Amsterdam.—Los periódicos alemanes dicen que la costa inglesa ha sido bombardeada últimamente por un ca

Espectáculos

TEATRO APOLO. Compañía Cobefia-Borrás. A las 6:30. El pueblo dormido. A las 10: El crimen... TEATRO RUZAFÁ. Compañía de zarzuela. A las 7:30. Los años del mundo. A las 10:30. El niño judío... ES LAVA. Compañía de comedia. A las 6:30. ej. sús, María y José. A las 10:15. Que viene mi marido! OLYMPIA. A las 6:30. Cine y variedades. Les Arzuz y La Argemita. A las 10: Beneficio de los Exploadores de Valencia. SALON NOVEDADES. A las 1: La millonaria y La primera piedra. A las 10 y 11:30. La millonaria y El envenenado. MUSIC-HALL MARTI. Por la tarde a las 3:30 y por la noche a las 9:30. Funciones de variedades. CINE SOROLLA. Sesión continua de cine de 4:30 tarde a 12:30 noche. SALON CINE ROMEA. Sesión continua de cine de 4:30 tarde a 12:30 noche. SALON CIRCO REGUES. Grandes sesiones de variedades. A las 6:30 tarde y 10:30 noche.

EL ATLAS

Seguros marítimos y de Guerra. Primas moderadas. Condiciones de Póliza liberales. Sucursal en Valencia: San Vicente, 8, teléfono 1.355. Agente en el Grao: Juan Calalá, Avenida del Puerto, núm. 336.

MALES SECRETOS

Purgaciones, se cortan en dos días con las cápsulas Koch, 3 pesetas. Liagas, bubones, Píndolo Koch, 3 pesetas. Para limpiar la sangre de humores, Despurativo Koch, 3 pesetas. Cura rápida, secreta y sin dolor. Venta en Valencia: Botica San Antonio, Mercado, 71. Ganar, San Fernando, 34 y otras. Prospectos gratis. Cifalca, San Vicente, 102, 1.

Vapor español «Comercio», para Cette, con cargo general. Veleros: «M. Encarnación», para Gandía, en lastre. «María», para Gandía, en lastre. «Cristo San Salvador», para Cette, con castañas. «Pepe Gallart», para Cette, con hilos. «Manuel», para Cullera, en lastre. «Angel de la Guardia», para Cullera, en lastre. «Tres Hermanos», para Gandía, en lastre. «Juanito», para Ibiza, en lastre. «Aeroplano», para Gandía, en lastre.

EL TIEMPO

25 Abril 1918. Categoría M. (Madrugada). Régimen M-2. Dentro de la misma estructura atmosférica de ayer, hay que notar mayor reacción barométrica por el Nordeste, donde las presiones alcanzan a 763 milímetros. Las más débiles, sin variar de nivel (755 milímetros), se han desplazado a nuestro lado del Este. Como consecuencia resulta muy intensificada la pendiente, por lo que en las vertientes mediterráneas corren vientos muy duros del primer cuadrante. Hubo tormentas en el Alto Aragón y ha llovido abundantemente por Andalucía y Castilla. También se han registrado algunos chubascos en Tortosa (4 milímetros) y Teruel (1 milímetro). De nuestra Red pluviométrica nos han llegado datos de Torreblanca (2,3 milímetros) y Requena (2,9). Tres tarde.—Jimeno.

Publicaciones

«La Novela Corta». El número corriente es muy interesante. Lo constituye una hermosa novela del prestigioso literato Arturo Reyes, titulada «Carcheritas», con una preciosa semblanza literaria de Cristóbal de Castro. Es una producción de sugestiva lectura y escrita con tal maestría, que cautiva desde los primeros momentos. La editorial de esta popular publicación, ha puesto ya a disposición del público unas magníficas tapas para la encuadernación del tomo cuarto.

Puerto

Buques entrados el día 25: Vapor español «Comercio», de Alicante, con cargo general. Vapor español «Tintoré», de Barcelona, con pasaje y cargo general. Veleros: «Joven Pepe», de Sagunto, con harina. «Abela», de Palma, con cargo general. «Aeroplano», de Mallorca, con carbón. «Cervantes», de Tarragona, de tránsito. «F. Martí», de San Felú, con madera. «Tres Amigos», de Barcelona, con cargo general. «Pelayo», de Torrevieja, con sal. Despachados el mismo día: Vapor español «Rey Jaime II», para Ibiza y Palma, con pasaje, valija y cargo general. Vapor español «Tintoré», para Málaga y escalas, con cargo general.

SUCESOS

ASNO QUE DESAPARECE. Enrique, es un joven de 18 años, y está al servicio de Hilario Coll Navarro, de Alginet. Como criado, pues, de Coll, salió de casa y marchó al campo con un asno... Pero Enrique, montado sobre el pollino, echó a correr y todavía sigue corriendo. Hasta que lo detengan los civiles. ACCIDENTES DEL TRABAJO. Alfonso Férchias Vila, de 28 años, casado, fué alcanzado por una correa de la máquina de una fábrica de tejidos de Anna, causándole la fractura del brazo y antebrazo izquierdos, una herida de cinco centímetros en el talco interno de pie izquierdo, erosiones y escoriaciones en diferentes partes del cuerpo y conmoción visceral. Pronóstico gravísimo. Manuel Navarrete Sánchez, de 28 años, con un novor se ocasionó una herida en la mano izquierda, siendo curado en la Casa de Socorro del Museo. DETENCIONES. Remedios Montagut Jimeno, «Gatera», José García García, reclamado por el juzgado, y María San Mateo, por faltar a la moral, han sido detenidos por la policía y guardia municipal, respectivamente. UN SATIRO. José Poveda, de 68 años de edad, casado, domiciliado en la calle de Gracia, número 58, fué ayer detenido, acusado de haber violado a una niña de 12 años. Ingresó incommunicado en la cárcel por orden del juzgado. ACCIDENTES. Joaquín Igual Manso, de 58 años, barrendero, fué curado ayer de una extensa contusión en el lado izquierdo del pecho, producida con el varal, de un carro. Natividad Villanueva, de 58, tenía incrustado un pequeño trozo de hierro en el ojo izquierdo.

Vida municipal

Ayer mañana se reunieron las comisiones de Guardia municipal, Mataderos, Pósitos, Paseos y Subsistencias, ocupándose de asuntos de trámite. No firmó ayer la Alcaldía ningún libramiento. Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 2.079,80 pesetas. Análisis y examen de substancias, 492,83. Entrada de carros, 0,40. Arbitrios extraordinarios, 144,90. Total, 2.756,93.

Tauromaquia

Los toros de Pablo Romero. A causa de no haber llegado ayer los novillos de Pablo Romero, no fueron desencajonados por la tarde, como habíamos anunciado. Hoy se nos asegura se desencajonarán en los corrales de la plaza a las cuatro de la tarde, habiendo gran expectación por ver el ganado, pues según noticias viene muy bien presentado, como corresponde a ganadería de tanto abolengo taurino. La combinación de matadores para esta «ovillada», que la componen el paisano Petreño, el aragonés Nacional y el debutante Pece, ha satisfecho mucho a la afición, que espera presenciar una buena novillada. Esta tarde, de cuatro a siete, estarán abiertas las oficinas de la plaza para retirar los encargos de dicha función.

Noticias teatrales

Compañía Cobefia-Borrás. En la matiné de hoy a las 5:30 tarde, se pondrá en escena la grandiosa obra «El pueblo dormido», en la que tanto se distinguen los notables artistas Carmen Cobefia y Enrique Borrás. Por la noche, a las diez, reprise del interesante drama en tres actos «El crimen de todos», gran éxito de Carmen Cobefia. Para la matiné del domingo, se prepara el drama trágico «El místico», creación de Enrique Borrás. SALON NOVEDADES. Como es costumbre en este salón, anoche se vió rebosante de público en las tres secciones con motivo del estreno de la comedia «La millonaria». Satisfecho puede estar su autor Enrique Borrás, pues bien le demostró el respeto con sus ovaciones, lo mucho que gustó la obra. Aunque la comedia es en sí hermosa, contribuyó al éxito la esmerada interpretación que los artistas le dieron. Estamos convencidos que el Salón Novedades es el único que con sus repetidos estrenos y constancia en la selección, aumenta y enriquece nuestro teatro regional.

Abonos económicos

Instrucciones del Servicio Vitícola provincial. La escasez de abonos, incluso de los llamados químicos, y los altos precios de unos y otros, acentúan la conveniencia de que el agricultor se ingenie para que aumente todo lo que esté a su alcance la fabricación de abonos orgánicos, puede conseguir importantes aumentos de abonos orgánicos, sirviéndose de toda clase de materias de origen vegetal o de origen animal, que sean fáciles o medianamente putrefactas, y mezclándolas con estiércol de cuadra o de establos o de porquerizas o corrales de ganado lanar o cabrio, palomares, galineros, etc., etc.; las deyecciones sólidas y féces orines de los animales son la base para estas mezclas. No hay que decir al agricultor que le pueden servir para tales mezclas toda clase de hierbas, tallos tiernos de toda clase de plantas, hojas, toda clase de frutos averiados o de desecho, ahorrados o partidos algo, o aun sin partir (naranjas, limones, etc.), toda clase de bulbos averiados (cebollas), ráfies, tubérculos, paja de todas clases, algas de mar y de agua dulce, productos de mondado o limpiado de aceitunas, de balsas, charcas (fegamos), alpechines, desperdicios de destilerías, desperdicios de mataderos, aguas muy sucias de matadero, etc., etc. El problema de la fabricación de los abonos orgánicos estriba en que se practique bien la mezcla de una parte de buen estiércol sea de la clase que sea, pero bien hecho, bien cocido, jugoso, no seco, con tres o más partes de materias de las que se tienen o pueden tener, para convertir en abono; es decir, para que se transformen en estiércol. Se ha de tener muy presente lo que se persigue de la parte que se emplea de estiércol hecho; ésta ha de actuar como levadura, como fermento, para toda la masa en donde está mezclado, para que toda ésta entre en fermentación cuanto antes; en descomposición; para esto es preciso que en cualquier parte de la mezcla haya algo de buen estiércol bien hecho, en buena marcha de fermentación y toda la mezcla con suficiente humedad para que marche fácilmente la fermentación. Por lo tanto, conviene mudar con frecuencia las camas de los ganados, en cuadras, en establos, en porquerizas, corrales, etc., etc. con el fin de disponer de la mayor cantidad posible de estiércol-levadura. Se procurará que en los estercoleros esté apelmazada la masa o mezcla. Conforme se vaya formando un montón de estiércol-mezcla, se regará, con cuidado, con agua, y mejor con aguas sucias y preferible con orines o mezcla de aguas y orines, para que se humedezca todo bien sin que chorree, y se cubrirá con tierra o con arena fina. Formados los montones conforme queda dicho, tan pronto como hayan fermentado bien, en cuanto se hayan transformado en estiércol, están en buena disposición para poder servir de levadura para fabricar nuevas cantidades de estiércol. Con las materias propias para hacer estiércol no conviene mezclar, durante la fermentación cuando menos, ninguna clase de abonos de los llamados químicos. Si el calor del sol seca demasiado los montones de estiércol en fermentación, conviene humedecerlos regándolos sin exceso, cubriendo luego todo con tierra o arena. Los abonos que se obtienen conforme se ha explicado, los estiércoles poseen dos cosas de grandísimo valor para la agricultura, las que no tienen los abonos llamados químicos: contienen los estiércoles, si están bien hechos, muchos fermentos y muchos humus. Para más detalles léase el folleto publicado por la excelentísima Diputación provincial de Valencia, «El estiércol de cuadras».

Semana laica

El próximo domingo, a las 5:30 de la tarde, se verificará en el Salón-Museo de la Casa de la Democracia la inauguración de la «Semana Laica» y la Exposición de caricaturas de Mifán Sallá, organizadas por la Agrupación Instructiva de ex alumnos. Del discurso final se ha encargado el joven y notable periodista José Luis Estellés. Quedan invitadas a este acto, todas las entidades afectas a la Alianza de los Izquierdas.

CUESTIONES OBRERAS

A LOS OBREROS ZAPATEROS Y CORTADORES DE CALZADO DE VALENCIA Y PUEBLOS COMARCANOS, SOCIOS Y NO SOCIOS.—Compañeros: Se os invita para el domingo, a las diez de la mañana, a la gran Asamblea magna que se celebrará en el amplio local de La Constructora Valenciana, calle del Mar, núm. 8, en la que tomarán parte las sociedades de Valencia, Torrente, Godella, pobados marítimos y cortadores de calzado, en donde podréis presenciar y apreciar la unión de estas sociedades, y en la que formarán la federación para defender nuestros intereses, pues demasiado sabéis lo mal retribuido que está el oficio respecto a la mano de obra y cortado. Desechad cuantos temores y dudas tengáis y acudid a la Asamblea, ya que con la cooperación de todos podremos promover con éxito cuantos asuntos se relacionen con el mejoramiento moral y material de nuestro oficio.—La comisión. CAJEROS EN HIERRO.—Se convoca a junta general extraordinaria para hoy, a las siete de la noche, en nuestra casa social, Méndez Núñez (Grao). Se encarece la más puntual asistencia.—El secretario, A. Espi. LABORACION DEL PAN.—Hoy, a las once, se celebrará junta general para tratar del acuerdo recaído en la última asamblea.—La directiva. COMITE DE LA CASA DEL PUEBLO.—Se convoca a todas las directivas que integran dicho centro a una reunión extraordinaria que se celebrará hoy, a las 8:30 de la noche.—El Comité.

Feria Muestrario

Con el fin de facilitar los antecedentes y gestiones de carácter mercantil que visten a los industriales y comerciantes que visitan la Feria-Muestrario del presente año, ha acordado el Comité instalar en los locales de la misma una oficina de informes y relaciones comerciales con su correspondiente sección de intérpretes, para el servicio

Los misterios del crimen

Todos los crímenes serán descubiertos, usando la verdadera y legítima piedra AUR para encendedores, de la tienda del BUHO, SAN VICENTE 92, pues es la casa que mejor y más baratas las vende, como igualmente entelli, serpentina, plumeros, cepillos y tacones de goma. Venta por mayor y menor. Se regalará 10.000 pesetas a quien compruebe todo lo contrario.

Compañía Transmediterránea. Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas todos los lunes. Servicio rápido para el Norte de España, con salidas fijas todos los viernes. JUAN DE JOANES. Servicio bimensual para Barcelona. Salidas fijas los miércoles y sábados a las seis en punto de la tarde, admitiendo carga y pasaje. Informarán: Delegación de Valencia, Muelle de Poniente, letra A, Grao, teléfono 3.253.

Los misterios del crimen

Todos los crímenes serán descubiertos, usando la verdadera y legítima piedra AUR para encendedores, de la tienda del BUHO, SAN VICENTE 92, pues es la casa que mejor y más baratas las vende, como igualmente entelli, serpentina, plumeros, cepillos y tacones de goma. Venta por mayor y menor. Se regalará 10.000 pesetas a quien compruebe todo lo contrario.

Compañía Transmediterránea. Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas todos los lunes. Servicio rápido para el Norte de España, con salidas fijas todos los viernes. JUAN DE JOANES. Servicio bimensual para Barcelona. Salidas fijas los miércoles y sábados a las seis en punto de la tarde, admitiendo carga y pasaje. Informarán: Delegación de Valencia, Muelle de Poniente, letra A, Grao, teléfono 3.253.

FONOGRAFOS

Aparatos y discos de todas las marcas. Inmenso surtido. Depósito completo de aparatos y discos de «PATHEFONO» (sin aguja). 15, Puz, 15: MANUEL VILLAR: 15, Puz, 15. Zapatería Soler. CALLE DE LA PAZ. Hacen falta buenos operarios y maquineros; trabajo abundante, todo el día. Planchadoras. A máquina, se necesitan ganando buen jornal, en el Planchado Americano. Calle Avellanar, números 4 y 6. Uperarias. Se necesitan para fábrica de tejidos, domiciliadas en la calle Constitución de Espartaco (solares extremo calle de Cuenco); para tratar en la misma fábrica. LEÑA, VIRUTAS Y SERRÍN, hay a la venta en la calle de San Vicente, 306. DINERO. En hipotecas y en letras a comerciantes, propietarios, clases pasivas, empleados y sobre toda garantía que convenga. Gran Vía, Marqués del Turia, número 2, chafal; de 9 a 2 y de 4 a 7 tarde.

Se alquila casa

propia para industria, situada en la calle de Quedado, 26. Informará de precio y condiciones Ramón Ortiz, Liria, 10.

Fotografía

Se traspaasa en el sitio más céntrico de Valencia 6 sea calle de la Sangre, número 17. Ramón: En la misma fotografía.

Clínica «La Salud»

Director: Dr. Ventura Andreu. Curación radical del Venéreo, Sífilis, Matriz y todas las enfermedades secretas. Curación garantizada de la impotencia por procedimientos modernos. Aplicación del «506» a precios convencionales.—Gratis a los pobres.—Consultas por correos.—Honorarios muy módicos. Para obtener, de 8 a 9 noche, 0'50 pesetas. Calle Popl, n.º 1.1.º (esquina C. Gracia y P. Heródo).

El nuevo despacho de vino

de la calle Jerusalén, 18, se ha trasladado por mejora de local a ADRESADORS, NÚM. 4. El vino es puro sin mezcla de ninguna clase. Copa de vino y almendras, 0'05 ptas., Adresadors, 4.

Elixir de Guayacol del Dr. Torrén. Primer preparado de Guayacol en forma de elixir. MEDICAMENTO HEROICO PARA LA CURACION DE LA TISIS PULMONAR. RESULTADOS SEGUROS PARA COMBATIR LAS Toxas pulmonares. Enfermedades del pecho. Escirros de los bronquios. Escirros antiguos, crónicos. Muy útil en la convalecencia de la pulmonía. En la inmensa mayoría de los casos basta consumir UNO ó DOS frascos para alcanzar la Completa curación. Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un simple RESFRIADO CATARRO. Para la venta: Farmacia del Dr. Torrén, plaza del Mercado, 79 (junto a la droguería de la Lanza), Valencia.